

En retour de ses histoires, le petit prince récita à son ami plusieurs fables de La Fontaine, entre autres : *Les Grenouilles qui demandent un roi*, que, quelques jours auparavant, il avait récité — sans malice — aux envoyés de Hollande, venant offrir la couronne à Louis Bonaparte, son père.

Mais, avant que l'enfant fût arrivé au bout de sa fable, Constant se montra de nouveau, et, ayant ordonné à Hector de le suivre, il le conduisit dans le cabinet de l'Empereur.

Un officier de la Maison impériale était avec lui.

— Monsieur est mon secrétaire, dit l'empereur à l'enfant, avec cette bienveillance qu'il lui plaisait de montrer quelquefois. Il va te conduire à la rue de la Parcheminerie; il verra Babette et la ramènera avec toi, si son oncle y consent. Il te conduira ensuite au lycée Napoléon, où tu apprendras bien des choses utiles à savoir. Plus tard, quand tu seras en âge, nous verrons à te faire entrer dans une école militaire. Souviens-toi que le premier devoir d'un soldat, c'est l'obéissance, et son premier mot d'ordre: honneur! Sois studieux, fidèle, loyal, et ta fortune peut devenir brillante. Adieu, Hector d'Albas; montrez-vous le digne fils de votre père, et soyez dévoué à votre souverain comme il l'a été à son roi. Quant à Babette, nous en prendrons soin.

Il fit signe au jeune garçon de sortir; mais, avant d'obéir, celui-ci se précipita encore une fois aux pieds de l'Empereur, en balbutiant des protestations de dévouement et de reconnaissance, et des remerciements au sujet de Babette.

Puis il suivit M. de Méneval et se trouva bientôt assis, à côté de lui, dans un carrosse à la livrée de la cour, sur les panneaux duquel était peint un N, surmonté de la couronne impériale.

Le carrosse se dirigea tout droit vers la rue de la Parcheminerie, et on peut s'imaginer la révolution produite dans le quartier par l'apparition de ce superbe équipage. La stupéfaction redoubla quand on le vit s'arrêter devant la petite fontaine, sur la place témoin du dernier combat entre Pierre et Hector, et qu'on vit celui-ci en descendre dans un élégant costume — élégant pour le quartier — en compagnie du secrétaire de Sa Majesté et du maire de la section qu'ils avaient été chercher en passant.

Le maire annonça alors à haute voix que Sa Majesté l'Empereur avait pris à son service, et sous sa protection spéciale, Hector d'Albas, en récompense du service que le jeune garçon lui avait rendu, en découvrant et en lui révélant une conspiration formée contre lui. A cette nouvelle, les acclamations